

Babelia



Elfriede Jelinek, la voz implacable de la conciencia europea

CRISIS DIPLOMÁTICA CON VENEZUELA

España mantiene los puentes pese a las amenazas de Maduro

● El Gobierno quiere conservar la interlocución con todas las partes ● Malestar en el Ejecutivo con Robles “por ir por libre” ● Feijóo desoye las voces del PP que piden rebajar el tono

M. GONZÁLEZ / S. AYUSO
Madrid / Bruselas

El Gobierno de Pedro Sánchez intenta desactivar la crisis diplomática con Venezuela, tras las declaraciones de la ministra de Defensa, Margarita Robles, que calificó al régimen de Nicolás Maduro como una “dictadura”. Esto provocó una fuerte reacción del régimen, que llamó a consultas a su embajadora en Madrid y protestó ante el jefe de la misión española. El ministro de Exteriores, José Manuel Albares, minimizó la situación y evitó polémicas.

Las relaciones entre los dos países se han envenenado después de que prosperara en el Congreso la iniciativa del PP que insta a reconocer como ganador de las elecciones de Venezuela a Edmundo González, asilado en España. Desde entonces, el núcleo más próximo a Maduro dedica diatribas casi diarias contra España, que culminaron ayer con la respuesta diplomática.

El detonante de este último episodio fue la alusión de Robles a Venezuela como una “dictadura”, una afirmación que molestó a miembros del Gobierno, que acusaron a la ministra de “ir por libre”. En el PP, por su parte, Alberto Núñez Feijóo está desoyendo las voces internas que apuestan por rebajar el tono de las críticas por este asunto. —P14 Y 15



KCNA (VIA REUTERS)

Corea del Norte exhibe músculo nuclear

Corea del Norte mostró ayer imágenes de sus centrifugadoras nucleares, revelando parte de su capacidad para producir combustible atómico. Kim Jong-un visitó instalaciones nucleares y pidió au-

mentar la producción de materiales para armas tácticas, justificando la expansión como una medida de “autodefensa” y respuesta a las crecientes amenazas de Estados Unidos y sus aliados. —P9

La fiscal avisa a Canarias de que cometerá delito si rechaza acoger a menores

El Gobierno estudia ir a la justicia para aclarar las competencias

G. VEGA / M. MARTÍN
Las Palmas / Madrid

La fiscal superior de Canarias, María Farnés Martínez, emitió ayer un decreto en el que advierte al Gobierno de Canarias de que puede incurrir en un delito de abandono si pone trabas a la acogida de los menores migrantes. El aviso llega después de que el Ejecutivo insular publicase un nuevo protocolo que condiciona la acogida a una serie de trámites. Mientras, el Gobierno estudia ir al Constitucional para aclarar las competencias de cada Administración. —P16 Y 17

La incertidumbre presupuestaria deja en el aire 23.000 millones para las autonomías

PABLO SEMPERE
Madrid

La incertidumbre sobre la aprobación de los Presupuestos afecta a la financiación de las autonomías. La previsión del Ministerio de Hacienda es que el próximo año reciban 147.000 millones como entregas a cuenta (un 9,5% más). La duda es si el dinero extra, 23.000 millones, llegará a tiempo a las comunidades. —P24

Cientos de republicanos combatieron a los nazis en el Ejército británico

Los soldados españoles que fueron ‘tommies’

JACINTO ANTÓN
Barcelona

El libro *Churchill's Spaniards* (Los españoles de Churchill) recoge la historia de cientos de españoles que pelearon contra los nazis con el Ejército británico. —P40



Una imagen recogida en el libro. COLECCIÓN FRANCISCO GERÓNIMO

Los científicos afirman que reducir las emisiones es clave para mitigar el calentamiento global

El metano complica la crisis climática

MIGUEL ÁNGEL MEDINA
Madrid

El metano, segundo gas de efecto invernadero más importante, ha recibido menos atención que el CO₂, a pesar de su potencial de calentamiento 80 veces mayor. Sus emisiones han alcanzado ni-

veles récord, con dos tercios provenientes de actividades humanas, como la ganadería y la industria energética. La concentración atmosférica se ha disparado, y los científicos alertan de la urgencia de reducir las emisiones para mitigar el cambio climático. —P29